
警 察 署 協 議 会 議 事 録

協議会名 令和６年第２回仙台南警察署協議会

開催日時 令和６年６月28日（金） 午後 ３時30分から

午後 ５時00分まで

開催場所 仙台南警察署大会議室

１ 協議会委員

・ 出席委員～山形宏幸、横山秀樹、後藤隆夫、小松昌子、

佐藤律子、松坂航佑、板橋祐一、伊藤正之、

出席者等 小坂俊行、高田佳一

・ 欠席委員～無し

２ 警察署側

署長、副署長、刑事官、副参事、会計課長、警務課長、

留置管理課長、生活安全課長、少年健全育成官、地域課長、

刑事第一課長、刑事第二課長、交通課長、警備課長

別紙のとおり

議事概要

備 考



別 紙

１ 報告事項

⑴ 令和６年５月末における管内の治安情勢について（署長）

ア 刑法犯認知・検挙件数

・ 太白区内の刑法犯認知件数は、昨年より増加した。

増加した犯罪は、窃盗、詐欺、暴行

減少した犯罪は、器物損壊、不同意わいせつ

・ 凶悪犯については、３件発生し、既に検挙している。

イ 自転車盗・万引きの認知・検挙状況

・ 自転車盗は増加、ほとんどが無施錠で駐輪中の被害

・ 万引きは減少

・ 大型店舗でのパトカーの駐留、店内の制服による巡回の実施、各

店舗従業員による声がけを実施、万引きされない環境づくり

議事概要 ウ 特殊詐欺認知・検挙件数

・ 被害認知件数、被害額とも大幅増加した。

・ 被害額は、既に昨年の65パーセントを占めている。

・ 手口別では、オレオレ詐欺、架空料金請求詐欺が増加した。

・ 当署発生のオレオレ詐欺４件は全て検挙している。

エ ＳＮＳ型投資詐欺等認知件数

インターネットを利用した投資への誘導、マッチングアプリ利用の

ロマンス詐欺などがある。

・ 被害者は、高齢者に限らず、幅広い各年齢層で被害に遭っている。

・ 「仙台南警察署特殊詐欺対策プロジェクトチーム」を中心に高齢

者をはじめ、管内住民に届く広報活動を実施している。

オ 交通事故発生状況

・ 人身事故は増加した。

・ 死亡事故が１月30日と３月４日に発生している。

・ 夏季時期は、暑さのため漫然運転となり事故に繋がることから、

運転者に緊張感を与えるよう取締りやパトカーによるレッド走行な

どを実施している。

・ 自転車のヘルメット着用など関係機関・団体とともに広報啓発

活動を推進している。

カ みなみ３Ｋ作戦について

・ 令和６年５月１日から実施

・ 目的

自転車事故防止、自転車盗被害防止、特殊詐欺被害防止

・ 広報重点

自転車の乗車用ヘルメット着用（ヘルメットをかぶる）

自転車駐輪時の確実な施錠（鍵を掛ける）



特殊詐欺被害防止意識の更なる向上（騙されていないか確認）

・ かぶる・かける・かくにんする「３Ｋ」作戦

キ その他、当署の活動状況の紹介

・ 「３Ｋ作戦」広報活動キャンペーン

・ 警察官募集広報

・ 山岳遭難救助訓練、熊対策訓練

○ 委員

万引きをするのはどんな人か。例えば、少年か高齢者かなどについて

伺いたい。

◎ 署長

年齢も様々で、少年に限らず高齢者もいるし、生活が困窮している方

もいる。

検挙後に行政機関との連携により、解決策を考える。

● 議長

３Ｋ作戦の説明で各高校などを訪問し、ヘルメット着用のお願いをし

ているようですが、学校の反応はいかがか。

◎ 署長

校長先生としては生徒にヘルメットをかぶって欲しいと考えている。

自転車通学の高校生の事故が多いということを説明し、理解をいただ

きながら、少しずつ変わってきている。

● 議長

いずれ、安全のためヘルメットを当たり前のようにかぶれれば良いと

思う。大学はどうか。

○ 委員

やはり、学生については、自転車通学でのヘルメット着用は少ないと

思う。今後も、声がけは必要だと思う。

◎ 署長

校則に入れると受験者が減ることも考えられるので、各校工夫して、

努力するしかない。

警察でも、引き続き３Ｋ作戦で声がけしていきたい。

⑵ 速度取締り指針（交通課長）

ア 警察署の速度取締り重点

・ 区域

四郎丸・袋原地区（通学路が狭い）

秋保町（交通量の増加、重大事故の発生が懸念）

山田地区（速度超過車両が多く、事故抑止のため）

・ 時間帯

８時から10時、16時から18時



イ 管内における交通事故の実態

・ 人身事故は通学時間、帰宅時間帯に多発

・ 国道４号、国道286号において事故の多発傾向がある。

・ 事故原因は緊張感の欠如による安全不確認などとなる。

⑶ 事前質問

「交通指導取締り対する要望」について

○ 委員

私の知人の高齢者が、信号無視で取締りを受け、そのときの警察官か

ら、１年経てば点数はゼロに戻ると言われたが、１か月後、免許センタ

ーから「講習を受けなければならないのに、なぜ受けないのですか。」

と連絡があり、驚いて調べたところ、高齢者は違反後、研修を受けなけ

ればならないことを初めて知ったとのことである。

取締りを受けたときに、説明してもらえないのか。

◎ 署長

警察の説明不足だと思う。

平成29年に75歳以上の高齢者が違反した場合は講習を受講することと

なった。

警察官の説明不足だったことを伝えていただきたい。

○ 委員

承知した。

● 議長

熊被害についてお聞きしたい。

◎ 生活安全課長

今年になってから当署管内では、目撃情報は15件、被害は無く、パト

ロールの強化など対策を講じている。

２ その他

◎ 警務課長

警察官募集活動について説明。

次回、令和６年第３回協議会は10月ころ開催を予定している。

委員からの施設見学などの要望も検討する。

～協議会閉会後、施設見学として

「パトロールカー」及び「通信指令システム」

の見学を実施～


